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Да здравствует наш господин, учитель и Ребе Король Мошиах во веки веков!

Е ж е н е д е л ь н ы й  в е с т н и к   Э п о х и  О с в о б о ж д е н и я

Время Мошиаха

РЕБЕ ШЛИТА КОРОЛЬ МОШИАХ

АКТУАЛЬНО

  ערב שבת בא ב שבט

После всех объяснений о том, что 
Любавичский Ребе ШЛИТА Король Мошиах 
жив и здоров в материальном теле в нашем 
мире, и что все возникающие об этом вопросы 
не могут отменить этот факт, стоит попытаться 
понять: почему это так важно? Почему Ребе 
жив именно в материальном теле?

Допустим, что придет некто и скажет, что он 
живет вместе с Ребе в духовном смысле. Ему 
понятно, что Ребе продолжает руководить 
нами и он не оставил свою паству, даже если 
у него есть трудности в понимании жизни 
в физическом теле. Но разве это мешает 
еврейской вере? Разве у него есть недостаток 
в одной из основ иудаизма?

На первый взгляд, человек может как следует 
жить еврейской и хасидской жизнью также и 
в том случае, когда он верит, что Ребе жив в 
духовном смысле. Более того, придет один 
умник и скажет, что как раз наоборот — те, кто 
настаивают на том, что Ребе жив в буквальном 
смысле, имеют недостаток в вере: они не 
понимают, что духовная реальность является 
истиной не меньше, чем материальность…

Но если хорошо изучить эту тему, то становится 
понятным, что такой подход совершенно 
ошибочен. Он противоречит всему, чему Ребе 
учит нас: жизнь хасида должна отражаться 
также и в материальности. Когда все вещи 

остаются в духовности и не спускаются в 
материальность, это значит, что мы не живем 
по-настоящему.

Когда Ребе четко и ясно установил в беседе 
на гл. «Бо» 5752 г., что в нашем поколении 
его глава живет вечной жизнью в реальности 
нашего мира — это значит, что речь идет 
о материальности. Если мы искореним 
это из материальности и оставим только в 
духовности, то для чего мы вообще находимся 
здесь в материальном мире и работаем в нем?

Когда человек не может или не хочет принять 
истинную реальность Торы, то у него есть 
сомнения не только в какой-то одной вещи, а в 
цельности всей Торы, не дай Б-г.

Нужно понять, где проходит граница. 
Может ли мой разум принимать решения в 
отношении того, что именно в Торе относится 
к материальности, а что к духовности? В каком 
месте нужно будет остановиться? Может и 
тфиллин это духовная идея? Тогда что осталось 
для практического исполнения?

Когда РАМБАМ написал книгу «Путеводитель 
заблудших», многие еврейские мудрецы 
противились ее распространению среди 
людей, не обладающих широкими 
познаниями. Они опасались, что такие люди 
могут неправильно понять многие вещи, о 
которых РАМБАМ писал в абстрактной форме, 
и прекратить исполнять их под видом того, что 
это только духовные понятия…

РАШБА тогда запретил изучать философию 
и выступил против тех, кто объяснял идеи 
из Торы только в духовном смысле: «Разве 
можно сказать об Аврааме и Саре, что это 
материя и ее свойства? Неужели 12 колен это 
только созвездия?.. И что все вернется в хаос? 
На самом деле они показывают, что у них нет 
никакой веры в простые заповеди».

Поэтому лучше, чтобы человек думал, что все 
следует понимать в буквальном смысле, даже 
самые непонятные вещи.

Когда мы говорим о существовании Ребе, 
совершенно невозможно объяснить это в 
духовном смысле. Мир не может существовать 
без живого Ребе — главы поколения!
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Всевышний сообщает и 
провозглашает евреям: 
«Дети мои, не бойтесь».

Мы находимся на пороге 
Геулы, поэтому собирайтесь 
все вместе встречать 
Мошиаха, в особенности 
с помощью Торы и 
заповедей. Укрепляйте 
веру, уверенность и 
ожидание Освобождения.

И накануне Освобождения 
евреи спокойны, т а к 
как Всевышний говорит 
им: «Дети мои, не 
бойтесь... пришло время 
вашего Освобождения».

 
Из выступления Ребе  в месяц 
Шват 5751 — январь 1991 года

В материальном теле: 
почему это так важно?



ВРЕМЯ МОШИАХА

С удовольствием я получил Ваше 
письмо с начала месяца Шват, благодаря 
Всевышнему, который предоставил нам 
всю жизнь и поддержал нас в дни невзгод, 
которые постигли весь еврейский народ.

Обратите внимание на высказывания, 
что до прихода Мошиаха должно быть 
«разделение», которое включает все 
шесть тысяч лет существования мира. 
Это концепция «мук Мошиаха». Тот, кто 
дает жизнь, непременно предоставит нам 
достаточную силу, силу и пропитание 
в материальных и духовных вопросах, 
чтобы мы могли выполнить миссию, 
возложенную на каждого человека 

индивидуально в соответствии с его 
положением и способностью и для нашего 
народа как единого целого. Ибо все евреи 
несут ответственность и взаимосвязаны 
друг с другом. 

Я узнал о многих мероприятиях, которые 
Вы предприняли в своем нынешнем месте 
на протяжении всех прошедших лет. 
Это особенно примечательно с учетом 
характера места и времени. Насколько есть 
больше возможностей для Вас в настоящее 
время, когда ситуация улучшилась! Мы 
можем быть уверены, что посланник 
— а мы все посланники Всевышнего — 
выполнит свою миссию.

В заключение я остановлюсь на предмете, 
упомянутом в начале. Цель разделения 
(и это также очевидно) состоит в том, что 
это приводит к тому, что оба обращаются 
к друг другу. Это происходит в пятницу. 
Впоследствии будет завершение единства, 
лицом к лицу, в субботу. 

Так что, может быть, воля Всевышнего 
заключается в том, что откровение света 
хасидизма, внутренней части Торы, 
поможет скрыть влияние от внутреннего 
измерения и сущности бесконечного света 
Всевышнего, чтобы оно сияло внутренне

Недельная глава Торы

Из писем Ребе

     Источник: «Ликутей Сихот» том 31, стр. 61

 Субботнее
время

После казней и чудес во время выхода 
из Египта, в конце главы «Бо» Всевышний 
заповедует нам освящать первенцев. Про 
эту заповедь Тора говорит так: «И будет, 
когда спросит тебя твой сын позднее 
(завтра) так: „Что это?“ То скажи ему: „Силою 
руки вывел нас Г-сподь из Египта, из дома 
рабского“». Нам заповедано передать это 
послание грядущим поколениям. Слово 
«завтра» требует пояснения: для каких 
целей Тора подчёркивает время, когда 
именно будет задан этот вопрос? Ведь 
ребёнку необходимо давать ответ в любое 
время.

Намёк на ответ на это заложен в 
комментарии РАШИ: «Есть „завтра“ 
сегодняшнее (т.е. следующий день) и есть 
„завтра“, означающее, что оно наступит 
через какое-то время». РАШИ приводит как 
пример фразу из книги Йеошуа: «Завтра 
ваши дети расскажут нашим детям». 
Имеется в виду приведенный там рассказ 
о том, что после захвата Земли Израиля 

и распределения её между двенадцатью 
коленами, когда колена Реувена и Гада 
отправились на другой берег Иордана, 
чтобы получить там свой земельный 
надел, они построили там жертвенник 
и пояснили, что он предназначен для 
напоминания детям, если те вдруг спросят: 
«А что общего между вами и Б-гом 
Израиля?»

То есть в этом случае «завтра» 
символизирует новое поколение, которое 
не только не знакомо с историей прошлых 
поколений, но и эта история кажется для 
нового поколения чуждой и поколение 
это «отмахивается» от этой истории. Этому 
поколению необходимо рассказать обо 
всём с самого начала и приблизить его к 
наследию праотцов.

Ребе Король Мошиах объясняет, что 
намёк на это заложен в словах РАШИ 
про «сегодняшнее» и «завтрашнее» 
«завтра». То есть существует «завтрашнее 

поколение», которое всё равно является 
«поколением сегодняшним». Поколение 
ощущает близость со своими родителями 
и стремится продолжать родительский 
путь. Представители этого поколения 
тоже задают вопросы, но вопросы эти 
как бы «разъяснительные». Спрашивают 
их для того, чтобы знать и понимать 
что необходимо делать, как это делать 
и для чего это делать? Спрашивают для 
того, чтобы у поколения этого была 
возможность соблюдать указания Торы, 
делая это в радости и с честью. В этом 
случае понятно, что необходимо ответить 
спрашивающему на его вопросы и 
объяснить ему про еврейский мир.

Но есть и другое «завтра» — «завтра 
по прошествии какого-то времени». У 
такого поколения нет никакой связи 
и принадлежности к духовному миру 
их родителей, к родительскому образу 
жизни. И вопросы это поколение задаёт 
не только от незнания, а и из-за того, 
что они сами как бы «отмахиваются» от 
еврейского образа жизни. И тут Тора 
вносит свои новшества, что так как и 
такой «сын» является «нашим сыном», 
то на нас возложена ответственность 
ответить на все его вопросы с любовью и 
терпением. Ведь этот «сын» тоже является 
евреем, и наша обязанность приближать 
его к Небесному Отцу и спустить на него 
Свет Торы. Когда вкладываешь любовь и 
внимание в любой вид «сыновей», то таким 
образом создаётся «Армия Всевышнего», 
которая марширует навстречу праведному 
Мошиаху и полному Освобождению!

Поколение завтра
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Зажигание свечей 16:37 16:51

Тель-Авив

16:41

Хайфа

16:45

Беэр-Шева

16:55

Нью-Йорк

Исход субботы 17:52 17:53 17:51 17:55 17:57

Исполнить свою миссию

Источник:  «Игрот Кодеш» том 2, стр. 98

Иерусалим



ШлЧудеса сегодняГеула   Эстер-Ева Левит

Новшество 
девятого 

поколения

Вчера мы отмечали 
годовщину свадьбы, а сегодня, 
припарковавшись у раббанута, 
я нос к носу столкнулась с тем 
самым раввином, который в том 
самом здании ставил нам хупу. 
Заполняя ктубу, он предложил 
моему мужу вписать в качестве 
суммы компенсации при, не 
дай Б-г, разводе, 52 тысячи 
шекелей. Потому что 52 — это 
гематрия слова «бен» (сын), и 
подобная надпись в ктубе — 
«сгула» (волшебное средство) для 
рождения наследника.

Что ж, мы очень надеялись, что 
это сработает, но (тут, впрочем, 
все понятно — возраст), нас ждали 
лишь неудача за неудачей.

Когда у меня в животе неожиданно 
(после все возможных проверок 
и подтверждения идеальности 
беременности) умерла наша 
девочка, я еще держалась. 

Когда же случился еще один 
выкидыш, пусть и на раннем 
сроке и не такой болезненный, как 
потеря уже сформировавшегося 
ребенка, я сломалась. 

Сказала мужу, что надо 
разводиться — у него-то еще 
прекрасные шансы родить детей 
в другом браке — и написала о 
своем решении Любавичскому 
Ребе (через «Игрот Кодеш»).

Письмо, которое мне рандомально 
открылось на соответствующем 
сайте, я читала сквозь пелену слез. 
Но они высохли в процессе чтения, 
потому что Ребе обращался в 
письме к отчаявшейся бесплодной 
женщине, которая решила 
подать документы на развод, 
чтобы подарить своему мужу 
возможность создать другую, 
более счастливую, семью.

Ребе писал четко: «Пусть она 
выкинет из головы мысли 
о разводе и, сменив врача, 
продолжит попытки зачать. А я, в 
свою очередь, обещаю, что будет 
у них мальчик».

После этого ответа прошли еще 
два года.

А письма Ребе на мою просьбу о 
дополнительном благословении, 
выпадали одни и те же. Я заранее 
сообщила ему, что, в случае успеха, 
хочу назвать сына Эмануэлем в 
честь покойного папы. И дважды, 
с разницей в год с небольшим, мне 
выпало прочесть вот это: «Мысль 
назвать сына в честь покойного 
отца роженицы — правильная. С 
благословением!»

Так появился Моня. На три дня 
позже 13 Тевета — дня рождения 
моего папы. Эмануэля, сына 
Аарона. Надеюсь, он тоже очень 
рад — где-то там...

52 — это гематрия слова 
«сын»

Во многих местах в хасидизме объясняется, что атрибут 
истины («эмет») указывает на вечную вещь, в которой 
невозможно изменение. Поэтому «Моше не умер» 
— так как аспектом Моше является истина («Моше — 
истина, и Тора его — истина»!), поэтому Моше остался 
живым в физическом теле навеки посредством того, 
что его душа находится в теле главы поколения (как 
объясняется в «Ликутей Сихот» том 26, стр. 1-10).

В «Двар Малхут» на этой неделе (глава «Бо») Ребе 
Король Мошиах говорит так:

И новшество нашего поколения — девятого 
поколения по сравнению со всеми предыдущими 
поколениями, до предыдущего (восьмого) поколения: 
так как Освобождение не наступило тогда на практике… 
произошел уход души из тела… чего нельзя сказать о 
нашем поколении.

Интересно, что обычно Ребе называет наше поколение 
седьмым (от Алтер Ребе), а не девятым (от Баал-Шем-
Това). Почему же сейчас Ребе использует число 9? 
Хасиды обратили внимание, что слово малая гематрия 
слова «истина» составляет как раз девять (слово «эмет» 
состоит из букв «алеф» (1), «мем» (40) и «тав» (400); 
1+40+400 = 441; 4+4+1=9). Это намек на то, что именно 
в девятом поколении проявляется аспект истины и 
его глава — Ребе ШЛИТА Король Мошиах жив вечной 
жизнью.

Предлагаем вам отрывок из беседы Ребе Короля 
Мошиаха (в свободном переводе) в котором говорится 
о том, что в нашем поколении наступает вечная жизнь...

Отличие нашего поколения, девятого [если считать 
от поколения Баал-Шем-Това], от предыдущих 
[восьми] в том, что в те дни, когда Освобождение 
еще не наступило... душа [предыдущего Ребе] 
не могла оставаться в теле в своей совершенной 
форме.

В нашем же поколении, последнем поколении 
изгнания и первом поколении Освобождения... 
не только не существует ничего несовершенного, 
но даже наоборот — мы находимся на более 
высокой ступени [духовного] совершенства.

[Продолжая] жить в [нашем естественном 
состоянии] «душа в теле», мы принимаем 
внутреннюю сущность Божественности. Это 
происходит благодаря [ожиданию] немедленного 
прихода нашего праведного Мошиаха. [Как 
сказано:] «Пошли того, кого Ты всегда посылаешь 
[то есть, Мошиаха]. И он будет учить всех нас 
новой Торе», и мы пойдем[за ним, как мы есть] 
«души в телах» без какого-либо перерыва.



Актуально Ами Фридман

Несколько необычно представлять Юсефа 
Хаддада. Хотя он получил признание во 
время предыдущих военных операций и 
конфликтов, тогда его воспринимали скорее 
как новинку. Возможно, «аномалия» — более 
подходящее слово: израильский араб из 
Назарета, сын священника, бывший боевой 
солдат ЦАХАЛа, движимый непоколебимой 
целью представлять израильский позитив 
во всем мире. Удобный пример для 
подражания: «Смотрите, он араб и он на 
нашей стороне».

Но после октябрьской бойни и 
последовавшей за ней войны Хаддад стал 
одним из самых важных представителей 
Израиля на мировой арене и в социальных 
сетях. Простой гражданин, воплощающий 
голос среднего израильтянина, который 
с разочарованием наблюдает, как 
международное сообщество в лучшем 
случае отвечает равнодушием, а в худшем 
— обвинениями, бессовестно игнорируя 
ужасы того дня. Его секретным оружием — 
хотя вряд ли это можно назвать секретом 
— является его национальность, но это 
еще не все. Даже когда ему противостоят 
те, кто пытается отмахнуться от него как от 
«символического араба» или диковинки, он 
приводит весомые аргументы. Его умение 
говорить по-арабски и одновременно 
излагать факты оказывается эффективнее 
любого мегафона на антиизраильском 
протесте и сильнее, чем у любого 
проснувшегося студента с фиолетовыми 
волосами в элитном американском 
университете.

«Моя идентичность — это огромный бонус, 
но это не значит, что она не подкреплена 
реальностью, — пояснил он. — Да, это 
важный инструмент, потому что, в конце 

концов, я араб, живущий в этой стране, 
и я знаю правду. Вы не можете научить 
меня этому. Если бы вся моя работа была 
основана только на идентичности, она бы 
не сработала. У меня есть ощущение, что те, 
кто считает меня диковинкой, принадлежат 
к меньшинству на определенной стороне 
политической карты, и я воспринимаю это 
как комплимент, потому что это означает, 
что я на правильном пути. Теперь давайте 
поговорим о той крайне левой группе, 
которая считает меня диковинкой. У меня 
к ним есть один вопрос: Покажите мне, 
где я ошибаюсь. Моя идентичность не 
вписывается в ваше повествование? Тогда 
вы — расисты. И кстати, самый страшный 
расизм, с которым я сталкивался, исходил 
не от крайне правых, а от крайне левых. 
Потому что я разрушаю их представления».

История Хаддада, рассказанная в книге 
«Позвольте мне объяснить», переплетается 
с ключевыми моментами его жизни и его 
моральными и социальными убеждениями. 
В ней рассказывается о его политической, 
социальной и личной эволюции, включая 
уникальные семейные традиции, такие как 
установление определенных дней, когда 
дома можно было говорить только на иврите, 
а в другие — исключительно на английском. 
Повествование также охватывает его 
встречу с Эмили Шрейдер, американо-
израильской журналисткой и активисткой, 
которая стала одновременно его спутницей 
жизни и союзницей в его миссии.

Его ранение во время Второй ливанской 
войны, в результате которого он потерял 
ногу, стало важнейшей главой в его истории 
жизни. Этот опыт впоследствии обеспечил 
ему неприступную реакцию во время 
жарких международных дебатов, моменты 

которых теперь хорошо задокументированы 
в видеороликах на его аккаунте в Instagram, 
который насчитывает около миллиона 
подписчиков.

7 октября застало меня врасплох, как и 
всех остальных, хотя я почувствовал это 
немного раньше. В арабском обществе 
мы поняли, что происходит, раньше, чем 
большинство других. Мы были первыми, 
кто получил информацию, она была во всех 
наших социальных сетях. Я быстро осознал 
масштабы катастрофы.

Нам нужно обратиться к истории. Все знают 
историю этой земли, но те, кто выступает 
против Израиля, написали свою версию, 
повторяют свою ложь, и теперь люди верят 
им. Я пытаюсь сказать, что даже еврейское 
общество, или, по крайней мере, его часть, 
начало соглашаться с утверждением, что они 
колонизаторы. И я спрашиваю вас — не как 
еврей, а именно как арабский христианин: 
«Вы что, все сошли с ума?»

Эта земля принадлежит вам по праву. И 
я, как арабский христианин, говорю вам 
— это написано в моей религии. Однако 
в еврейском обществе люди начали 
извиняться. За что вы должны извиняться? 
За этот постоянный крик: «Оккупация»? 
Меня учили, что в нулевом году прямо 
здесь, в Иерусалиме, жили евреи. Как могут 
[арабы] утверждать, что это их земля, когда 
моя собственная религия рассказывает 
совершенно другую историю?

Мне нравится бросать вызов людям, 
которые говорят: «Но вы же украли эту 
землю у арабов». Я спрашиваю их: «Кто 
был их президентом? Кто был премьер-
министром? Давайте еще проще — кто был 
хоть одним палестинским лидером? Ваша 
великая историческая фигура — [Ясир] 
Арафат? Человек, родившийся в Египте и 
проведший большую часть своей жизни 
в Тунисе?» Я опираюсь на правду и факты, 
и меня глубоко беспокоит, когда люди 
в еврейском обществе отрицают свою 
собственную историю. Ирония в том, что 
именно мне приходится говорить об этом, 
не покидает меня. 

Настоящая битва заключается в изменении 
сердец и умов. Одни лишь военные победы 
не обеспечат прочного мира — мы должны 
устранить коренные причины, которые 
увековечивают этот конфликт на протяжении 
многих поколений. 

Юсеф Хаддад — защитник Израиля!


